

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

Madrid un mes..... 6 reales
Provincias trimestre..... 24 reales
Extranjero y Ultramar..... 60 reales
Números Uno..... 2 reales
suscripción 23..... 6 reales

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Solo en Madrid:
Pabellón de la Plaza de Santa Anna, y en la calle del Desengaño, num. 10.
Donde las provincias se hacen las suscripciones, recibiendo libranzas a los sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 975 DE LA MAÑANA MADRID.—

EDICION DE LA MANANA.

A las once de la mañana del martes participa el primer médico de cámara de S. M. que la infanta doña María de la Concepción había pasado bien la noche y continuaba en estado completamente satisfactorio.

Por real orden de 8 del actual ha sido aprobada la subasta celebrada en Santander para la negociación del empréstito de 4.500 000 rs. con destino á la construcción de carreteras provinciales; así como también la adjudicación de 60 acciones á don Pablo Larrinaga y compañía al tipo de 90 reales 10 cént. por 100. Igualmente S. M. se ha dignado acceder á los deseos de la diputación provincial respecto á que se proceda á una nueva subasta para la emisión de las acciones necesarias hasta completar el total de los 4.500 000 rs.

La escuadra de evoluciones de Tolon, compuesta de 20 navíos, maniobra noche y dia. En los arsenales franceses se trabaja con actividad prodigiosa.

Se ha prohibido á los periódicos de París que publiquen el extracto del sermón predicado en la iglesia de San Roque el dia de la ceremonia en honor de las víctimas polacas.

Una carta de París que publica *El Contemporáneo* dice que el ministro Sr. Billaut, había dicho á un amigo del correspondiente que los maronitas son unos bribones y que en 1840 estaban unidos á Inglaterra contra Francia. Dudamos que el ministro francés haya dicho lo que el amigo del correspondiente le atribuye, porque aunque los maronitas no tengan mas título á la consideración pública que el de su inmensa desventura, basta y sobra este título para que no se les insulte.

Parce que el sábado en la noche, á primera hora, se presentaron en las afueras del Casar, pueblo inmediato á Madrid, once ladrones, habiendo robado una mula, después de atar al mozo que la conducía para que no fuera á dar parte. Sia duda el temor de ser descubiertos les obligó á emprender la fuga.

En el Piamonte se están haciendo gran desfuerzos para producir el clima, á cuyo efecto se ha conseguido que algunos eclesiásticos forman una asociación con el título de clérigo-liberal, que dice tiene por objeto conciliar al catolicismo con el espíritu moderno, y empieza por negar la obediencia al Papa y á los prelados. El obispo de Tortosa ha condenado tan impias asociación, declarando suspendidos a *Diximus, ipso facto* á todos los curas de su diócesis que formen parte de ella.

La Epoca dice, haciéndose cargo de la manera con que algunos periódicos se permiten hablar de la augusta heroína de Gaeata: «Creyamos que la desgracia, realizada por una nobilísima conducta, el valor de una madre que sostiene el trono de sus hijos, el sexo y hasta la belleza merecían de la hidalga y galante nación española consideraciones de respeto; pero vemos que nos hemos equivocado al contemplar el desdén con que nuestra prensa revolucionaria habla de la reina de Nápoles, llamándola doña Sofía de Baviera, y poniendo en ridículo su natural deseo de que el príncipe que llevará en sus venas la sangre de Enrique IV, y que pertenecerá á una de las dinastías más ilustres de Europa, nazca en tierra italiana.»

El ministro plenipotenciario de S. M. en Lisboa ha remitido á la primera secretaría un ejemplar del *Diario Oficial* del gobierno portugués del dia 8 de abril próximo pasado, en que se inserta la ley sancionada por S. M. Fidelísima sobre el tránsito en depósito de los géneros extranjeros destinados á la exportación por las aduanas de Yelvez y Lisboa.

En el mes de abril próximo pasado ha prestado el Monte de Piedad 1.371.810 reales á 3.540 personas: entre estas figuran 1.574 partidas por cantidades desde 10 á 100 rs. En el mismo se han desempeñado 3.438 partidas, reintegrándose al tesorería por este concepto de 1.210.510 rs., y por la venta en la sala de almonedas de 129 partidas de 44.910 rs.

Las dos fragatas que el gobierno español está construyendo en Inglaterra, son

idénticas al *Orlando* y al *Ariadna*, las dos fragatas más perfectas y veleras de la escuadra británica.

La industria sedera de Cataluña, la de lanas y la de productos químicos, estarán representadas en la próxima exposición de Portugal por nuestros principales fabricantes. A mas de estas, se han recibido notas de otros ramos. Nuestros vinos y aceites tendrán también su debida representación, y una gran parte de los productos de la próxima exposición de Manresa, tal vez figuren entre los varios productos agrícolas que se remitirán.

En muchas comarcas de Francia y Alemania se va adoptando la castración de las vacas que mejoran así notablemente.

Un labrador de Korfalk (Inglaterra) ha invertido la suma de siete millones de reales en 25 años, en abonos artificiales y naturales de una tierra de 480 hectáreas, muy pobre y estéril, y se felicita de haber hecho estos gastos, que han sido abundantemente reproductivos.

Cerca de Rochester se ha ensayado una locomotora de vapor inventada por monseñor Aveling. Esta locomotora ha arrastrado en una carretera ordinaria con una velocidad de 4 kilómetros por hora un tren de seis toneladas. Este efecto se obtiene por medio de una polea de pequeño diámetro, la que con ayuda de una cadena sin fin pone en movimiento otra polea de mayor diámetro, unida al eje de las ruedas traseras. Las caballerías que pasaban por la carretera al mismo tiempo que el tren, no se espantaron á la aproximación del motor destinado á reemplazarlas.

Mr. Chalambel ha hallado el medio de preservar de la muerte causada por el frío y la inanición á los polluelos de los patos que cuando salen del cascarón en tiempo frío se mueren por no poder comer, y es difícil desentumecerlos artificialmente. El medio consiste en hacer tragar á cada polluelo un grano de pimienta.

La irritación que produce la digestión de la pimienta determina un calor interno continuo que se sostiene con el alimento sucesivo que la aveccilla no deja de tomar. Este descubrimiento no es nuevo en España.

Ha circulado entre los ministeriales el rumor, de que también se hace eco *El Constitucional*, sobre que muy pronto serán conocidos del público los términos en que se halla concebida la exposición del señor Pacheco, y que el aplazamiento de su publicación es hijo de consideraciones enteramente agenas al recelo de que la conducta del gobierno en general y en particular la del dignísimo ministro de Estado en esta cuestión, tan enojosa por el carácter personal que tiene, no se halle completamente justificada por la del Sr. Pacheco.

Asegura una carta de París que la prensa y las correspondencias semi-oficiales han recibido la consigna de preparar la opinión pública para el reconocimiento del reino de Italia. Otras correspondencias aseguran que el reconocimiento está muy lejos.

Los desórdenes que acaban de estallar en Rusia en el gobierno de Kasaro, han sido escitados por un paisano que pretendía ser profeta y predicaba la libertad completa del pueblo.

Para la restauración de la histórica capilla de la Guía, de la ciudad de Manresa, arruinada en su mayor parte por efecto de los barrenos del desmonte del mismo nombre, al que está pegada la junta del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, ha ofrecido tres mil reales, y otros tantos la casa constructora de la vía, señores Girona hermanos.

La feria de Medina Sidonia, provincia de Cádiz, ha estado muy animada. Se han visto muchas y elegantes tiendas de campaña adornadas con esquisito gusto y sencillez. Se han improvisado bailes y giras, en que ha reinado la mejor armonía, y aunque no había anunciado na la oficialmente, ha habido carreras de cintas, cucañas y otras diversiones. La feria puede decirse ha sido completa, porque han salido satisfechos, así los compradores y vendedores como los que fueron solamente á divertirse.

El número de cigarros de papel y puros vendidos en Madrid por la Hacienda en una de las últimas semanas, es el de 12.236.734 repartidos de este modo: 550.297 cigarros

JUVES 16 DE MAYO

puros, 6.006.437 cigarros de papel y 113.600 onzas de tabaco picado, que calculando á 50 cigarros la onza hacen 5.680.000; el importe de estos tabacos asciende á 448.000 reales.

Según una correspondencia del Ferrol, que publica un periódico progresista, ha dispuesto el gobierno por real orden de 11 de abril último que no vuelva á construirse ninguna goleta por el galibus de la Consuelo, en vista de sus malas propiedades, mandando que se practique en este buque un reconocimiento facultativo, con objeto de que se propongan las alteraciones que convenga introducir, por si puede lograrse mejorar sus condiciones marineras. Ignoramos si será cierto.

Inglaterra insiste en que los franceses evacuen á Siria. El gabinete de las Tullerías tiene atadas las manos por los compromisos que ha contraído, y si Inglaterra persiste en pedir su observancia, no tendrá mas remedio que acceder, salvo el declinar en su antagonista la responsabilidad de los sucesos futuros, y reservándose para ese caso su completa libertad de acción. Entretanto continúan las negociaciones y dan lugar, según las fases que recorren, á asertos muy contradictorios. Hace algunos días se hablaba de una ocupación mista reducida á dos mil hombres, de ellos mil franceses, quinientos ingleses y quinientos piemonteses. Pero después que fué rechazada esa combinación por el gabinete de Londres, se ha dicho en algunos círculos parisienes que no se llevará á efecto la evacuación. Afñadiase que permaneciendo los franceses en Beyrouth, se establecerían los ingleses en San Juan de Acre con 8.000 hombres sacados de Malta, y que lord Cowley había enviado una comunicación á monseñor Thouvenel en este sentido. Creemos que la noticia merecía confirmación.

El gobierno ruso ha decretado la construcción de telégrafos eléctricos en una extensión de seis mil kilómetros, de los cuales dos mil corresponden al país recientemente cedido á Rusia por China, es decir, á las orillas de los ríos Amur y Ussuri, partiendo de la ciudad de Nicolaeusk, por Chabarowska, hasta el puerto de Nowgorod, punto el más meridional de las nuevas posiciones rusas bañadas por el mar del Japón. Al mismo tiempo que se procede á la construcción de estas inmensas vías de comunicación, se ha comenzado la construcción del telégrafo desde la ciudad de Kasan, en Europa, hasta Siberia. Así es que dentro de dos ó tres años, la red de telégrafos europea penetrará por un lado en Asia hasta Irkutsk, y por otro en los principales puertos del mar del Japón.

Uno de nuestros colegas dice que las últimas noticias que tiene de Méjico, y que cree exactas, son que continúa allí D. Juan Antonio Lafuente, poco dispuesto á venir á España con ninguna misión de Juarez, no solamente porque no lo haría en ningún caso sin que se le adelantase el sueldo de un año por lo menos (lo cual no puede hacer el gobierno de la república, por carecer absolutamente de recursos y de crédito), sino porque no está conforme con la desastrosa marcha política que siguen Juarez y su gente.

Anuncia *El Clamor*, no sabemos con qué fundamento, que *El Reino* va á experimentar muy en breve una transformación completa.

Según escriben de Melilla con fecha 8 de mayo, los confidentes de la plaza aseguran que habían llegado al campo los comisionados del Riff cerca del emperador de Marruecos y que manifestaban no los había querido recibir S. M. hasta que cumplan con las órdenes que les comunicó para que entregasen los límites: sea de ello lo que se quiera, dice la carta, no se han roto las hostilidades, ni se romperán según acuerdo tomado en junta que tuvieron anteayer, si bien se ha prohibido á los moros que vengan á la plaza bajo la multa de 100 reales: solo podrán hacerlo los moros de rey y los de la kabilá que esté de guardia.

Espliquando una carta de Madrid escrita á un periódico de provincias, los motivos que han impulsado al gobierno á publicar el real decreto separando al Sr. Pacheco, dice que mirando la cuestión sin espíritu alguno de parcialidad, toda la razón está á no dudarlo de parte del ministerio. Añade

DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

que el Sr. Pacheco quería á todo trance que se exigiese una satisfacción de la república mejicana por el ultraje que le había infligido y al mismo tiempo que el gobierno se la diese á él en el Senado, por haber dicho en el Parlamento quedadá si la ofensa era á la nación española ó á la persona de su representante. El señor ministro de Estado agotó todos los raudales de su paciencia y de su bondad característica, negándose rotundamente á dar en el Senado al Sr. Pacheco ninguna satisfacción que en lo mas mínimo pudiera rebajar el principio de autoridad, ni menoscabar el respeto que un gobierno debe tenerse á sí mismo. Desesperanzado el Sr. Pacheco de obtener lo que anhelaba, mandó su dimisión al ministro, redactada en la correspondiente oposición á S. M., en términos, segun me aseguran, tan ácres y descompuestos, que el Consejo de ministros ha creido de su deber oponerle el severo correctivo del real decreto de hoy.

Los ministeriales atribuyen ayer la actividad semi-guerra que han tomado los periódicos de la oposición á calcular estos, por lo que dicen los diarios ministeriales, que se pueden resolver pacíficamente todas nuestras cuestiones con África. Los mismos ministeriales han hecho apuesta á que los periódicos de oposición no se atrevirán á decir claramente si quieren la paz ó la guerra, creyendo lo mas probable que se decidan por lo contrario de lo que resuélva el gobierno.

El Clamor dice que en las altas regiones políticas se notan sintonías muy marcadas de oposición al ministerio; lo cual no deja de ser una broma para cuantos conocen hoy la situación de las cosas públicas.

Hasta ayer á última hora no se sabía aun la sentencia del Tribunal de Guerra y Marina, en la causa formada al señor don Fernando Useuli de Ponte.

Los partidarios de D. Juan de Borbón quieren hacer creer que aquel personaje no se ha movido de Londres, después de lo que sobre esto se ha dicho dentro y fuera de España. Semejante pretensión es ridícula. Lo que si creemos es que el ex-frente ha obrado muy cerdamente, renunciando á poner el pie en el territorio español.

Dice *La Iberia* que á pesar de haber abierto el Banco de España otro nuevo despacho para el cambio de billetes, no se podía detener á la gente que acudía á cambiar billetes por numerario. Añade el mismo periódico que, segun ha oido, empieza á pagarse premio por la plata y el oro.

Ha sido nombrado comandante general de Córdoba el brigadier D. Juan Guillen Buzarán.

El domingo último entre diez y una de la noche se declaró un voraz incendio en una casa de la calle de Cantarranas en Valladolid, por la impresión del dueño de un almacén de esteras y otros efectos de esparto, cuarta vez que se répite tan doloroso suceso por la misma causa. La intensidad del fuego hizo que tres infelices murieran, medio sofocadas ya por el humo y próximas á quemarse, se vieran preciadas á lanzarse á la calle desde el tercer piso que habitaban, una de las cuales, embarazada de algunos meses, murió pocos momentos después del golpe, siendo conducidas las otras dos al hospital, donde seguían en mal estado.

El lunes último, cumpleaños de S. M. el rey, se inauguró el nuevo departamento de mujeres, que costeado por nuestra augusta soberana, se ha construido en el hospital de Palma de Mallorca. El acto fué solemne, y el Sr. Cueto, gobernador civil de aquella isla, regaló un traje para cada una de las que debían ocupar aquel aposento, y el martes debió servirseles una abundante comida costeada por el mismo señor.

El rey Francisco II dirigió en el mes anterior una carta á nuestro enviado cerca de su persona, Sr. Bermudez de Castro. A su tiempo dimos una ligera idea de este notable documento; hoy podemos ofrecer su texto íntegro á nuestros lectores. Dice así:

«Al principe de Santa Lucía, duque de Ri-

palda, ministro de España.

(Autógrafo.) Mi querido PRÍNCIPE:

Acabo de leer con sorpresa que ciertos periódicos de la oposición en vuestro país

os acusan de haberme dado en Nápoles consejos absolutistas, empleando en favor de la causa de una ciega resistencia la influencia de vuestra amistad. Es necesario estar muy poco al corriente de los sucesos para haceros semejante imputación. Desde el momento de mi advenimiento al trono, me complazco en haceros esta justicia, me ha-beis aconsejado con la invencible constancia que puede dar solamente una leal convicción, las grandes reformas administrativas y políticas que debían reorganizar y fortificar mi gobierno.

Cuando me conjurabais entonces de ir á Sicilia á prevenir con prudentes medidas los trastornos que vuestra experiencia descubría en el horizonte, cuando me expusisteis la necesidad de borrar el pasado con una amplia amnistía, la conveniencia de conceder instituciones representativas á mis pueblos; cuando me hablabais de grandes trabajos materiales por hacer; de la administración, de la magistratura, del ejército por reorganizar, sabéis si acogía con placer vuestras ideas, y hemos pasado muchas horas juntos combinando los medios de ponerlas en ejecución.

Pero conocéis también la espantosa red de traiciones pagadas por la Cerdeña que rodeaba mi juventud y explotaba mi inexperience, sembrando alrededor de mí la desconfianza y suscitando toda especie de obstáculos para retardar la realización de estas juiciosas medidas. No ignorais con qué falsas relaciones, con qué desechos falsificados, con qué concierto de injurias y de mentiras se me ha hecho renunciar á mi viaje á Palermo, á mis planes de operaciones en Messina y en Calabria, á mi campaña en Salerno, donde me aguardaban con impaciencia las fieles y desgraciadas tropas que se han cubierto de gloria en el Volturno y en Gaeta.

Es una triste historia; pero habeis hecho en ella un papel que os honra y honra á vuestro país. Si en Nápoles os habeis mostrado hombre de Estado, previsor y firme, os he hallado hombre de corazón en la hora de las grandes crisis. Y creed mi querido principe, que no olvidare jamás vuestra generosa amistad en los cinco meses de peligros y privaciones que habeis pasado á mi lado en Gaeta.

Os autorizo á hacer de esta carta el uso que juzgveis conveniente y creed siempre en el sincero afecto y amistad de vuestro.

Firmado.—FRANCISCO DE BORBÓN.
Roma 14 de abril de 1861.

Por la autoridad de Alicante, se ha dispuesto que se haga un escrupuloso reconocimiento en el establecimiento de baños de mar denominado Neptuno, á fin de que cuando se abra al público, sea con todas las garantías apetecibles.

El 6 salió del puerto de Palma para el de Londres, la fragata de hélice de la marina de guerra inglesa *Immortalité*, la cual había permanecido en las aguas de aquel puerto desde el 23 del pasado.

El 9 llegó á Palma de Mallorca el Sr. Lorenzana, consejero de Estado.

De la tesorería de Barcelona han sido trasportados á la de Palma de Mallorca, dos millones de reales.

El espaldín Cúchares ha publicado en Lisboa con el epígrafe de *Progresos de la ortopedia española*, un comunicado en que manifiesta, que habiendo quedado sin fuerza en el brazo derecho, á consecuencia de la cogida que tuvo en Palencia el año pasado, consultó en Lisboa al profesor español D. Pedro Cort y Martí, y merced á un aparato que este le mandó usar, ha recobrado completamente la fuerza del brazo. El comunicado está firmado á ruego, por no saber escribir Francisco Arjona Guillen, conocido por Cúchares.

La extraordinaria sequía que se viene experimentando en Elche, hace temer que pueda llegar el conflicto para la población de no tener agua potable de que surtirse. La autoridad local y la provincial se ocupan en buscar los medios de evitar tal conflicto.

Dicen de Palma de Mallorca que la emperatriz de Austria, durante su corta permanencia en aquella ciudad compró un traje completo de payesa mallorquina.

Todas las autoridades y personas más notables de Palma salieron el 10 para Soller á fin de asistir á la fiesta de dicho pueblo que este año se trataba de verificar con el mayor lucimiento.

El doctor Beams, de Kentucky, ha entrado, por la estadística, que el diez por ciento de los sordos-mudos, el cinco por ciento de los ciegos, y el quince por ciento de los idiotas acogidos en los establecimientos de beneficencia de los Estados Unidos, han nacido de matrimonios entre primos hermanos.

El periódico de los Estados Unidos *Planter's Banner*, habla de un nuevo procedimiento para la fabricación del azúcar. Dice que un luisiano acaba de obtener privilegio por ese procedimiento, que convierte en azúcar toda la parte sacarina de la caña, inclusa la miel.

El 10 se cometió un robo en Benissa, pero la Guardia civil con su natural actividad logró capturar á los ladrones y devolver el dinero robado á su dueño.

El correo ordinario participa la noticia que ya nos anunció el telegrafo de haber llegado el 10 á Palma de Mallorca la emperatriz de Austria. Inmediatamente después de dar fondo en aquel puerto el *yatch* que conducía á la augusta viajera pasaron á bordo todas las autoridades de la plaza a ofrecerle sus respetos. A las tres de la tarde salió á tierra S. M. I. y ocupó una lujosa carreta que le estaba preparada, y acompañada de las autoridades se trasladó á la catedral, donde recibió el cabildo y en la cual permaneció orando algunos momentos. Cuando salió del templo, se dirigió á visitar algunos puentes de la población, entre ellos el castillo de Valverde. Después de un paseo por las principales calles, regresó la ilustre enferma á bordo, y á las nueve y media de la mañana siguiente se hizo á la mar el magnífico buque que la conduce á Trieste.

S. M. la Reina y el rey han asistido ayer como en capilla pública á la fiesta que anualmente se celebra en Aranjuez y en el convento de San Pascual á la imagen de la Virgen que con el título de las Angustias se venera en la iglesia llamada del Paseo. Han asistido á la función todos los altos dignatarios que se hallan en Aranjuez al lado de S. M. ; las personas de la regia servidumbre y los cantantes ó instrumentistas de la real cámara.

Según las noticias que hemos recibido ayer, y que creemos completamente fidedignas, el general Galiano no será separado del cargo de capitán general de Granada. El gobierno se halla satisfecho de sus servicios.

De las dos goletas de vapor destinadas por el gobierno á Manila, fondeó el 18 del mes de marzo en aquella bahía, la *Valiente*. Ambos buques salieron de Cádiz el 14 de setiembre último, tocando en Canarias, Cabo Verde, Río Janeiro, Bahía de Tablas, Batavia y Zamboanga, habiendo fallecido á las siete y media de la mañana del 10 de febrero el comandante de la *Valiente*, teniente de navio D. Emilio Croquer, a consecuencia de un cáncer en el estómago. La goleta *Animosa* aun no había fondeado, pero habiendo salido de Zamboanga juntó con la *Valiente*, lo verificaria de un momento á otro.

A fines de marzo habrá salido de Manila en la corbeta de vapor *Narváez* el excelentísimo señor don Eusebio Salcedo, comandante general del apostadero, con objeto de pasar revista de inspección á las fuerzas de la marina de guerra del Archipiélago.

De los españoles residentes en Filipinas S. M. ha tenido a bien nombrar comandadores de la real y distinguida orden de Carlos III á los Sres. D. Rafael Fernández de Castro, D. José María Alix, D. Rafael Carrillo de Albornoz, D. José María Burrasa y D. Pedro Beaumont, y caballeros de la Orden de Isabel la Católica a D. José Pérez.

Se proyecta en Filipinas una reforma general de la instrucción primaria y la comisión nombrada en 1856 con este objeto ha presentado ya el plan de sus trabajos al capitán general Sr. Lemery.

Varios individuos del tercio de policía y paisanos del distrito de Deva, en las islas Filipinas, han vengado el asesinato del co-

mandante de dicho distrito capitán Pinzon, perpetrado por los moros en cobardo sorpresa y cuando no se hallaban en situación de guerra. El teniente Campo, del tercio, y cuantos le acompañaron se portaron con bizarria dejando bien puesto el honor de las armas. Los moros muertos han sido mas de treinta; pero aun se espera que sea mas castigado el distrito por una expedición militar que va á salir de Zamboanga.

A *Resolucion de setembro*, periódico de oposición de Lisboa, acusa al gobierno portugués de que se ha negado á reconocer el nuevo reino de Italia, y de que ha manifestado al gobierno español sus simpatías por el gobierno temporal del Papa.

Por si puede quedar alguna duda respecto á que no ha existido ni existe desavenencia alguna entre el Sr. Mon y el señor Calderon Collantes, *La España*, periódico de oposición, declara, en su número de ayer, de un modo terminante, que la noticia no es cierta. La question de esa deuda no ha llegado todavía á un arreglo definitivo, y por consiguiente nuestro embajador en París no ha podido mostrar分歧 alguna con el ministro de Estado.

Con nuevos y más autorizados datos, podemos asegurar hoy que no es cierto lo que ayer se decía de que un ejército marroquí se disponía á atacar á Tetuán. Noticias oficiales de ayer mismo dicen que en Tetuán y en sus cercanías se gozaba anteayer tarde de la más completa tranquilidad.

Las últimas noticias de las Baleares alcanzan al 11, en cuya fecha seguía disfrutándose de un temporal de aguas muy benéfico para los campos. La cosecha de cereales se creía asegurada si alguna plaga no llegaba desgraciadamente á destruir como ha sucedido á la de habas en muchos puntos.

El 7 de marzo llegó á Manila el segundo cabo de la capitana general don José Valero, su señora y sus dos ayudantes de campo D. M. Ramiro y Requejo y D. J. Camps y Puigarní.

El vapor *Santa Ilomenea*, que llegó el 20 de marzo á Manila, llevó noticias de Madrid del 23 de enero y hasta el 26 de París y Líondres.

Ha sido nombrado por S. M. comisario de Fomento de la isla de Mindanao, D. Manuel Montilla y Melgar, comisario de montes que ha sido en la Península.

El 9 de marzo llegó á Zamboanga y se hizo cargo de su empleo el señor coronel D. José García Ruiz, gobernador nombrado de Mindanao y adyacentes.

Por el gobierno superior civil de las islas Filipinas, han sido dictadas en circular de 16 del corriente, á los jefes de provincia, prevenciones conducentes á la persecución de vagos y malhechores, y á todo lo relativo á la seguridad de personas y bienes.

El correo de Manila, que hemos recibido ayer, comprende las fechas del 9 al 21 de marzo.

Por decretos insertos en la *Gaceta de Filipinas*, han sido nombrados en comisiones: contador general de ejercito y Hacienda, el Sr. D. Dario Ormaechea, y secretario de la intendencia general, D. Eduardo Sanchez Pita.

Para sustituir al Sr. Pamplona en el cargo de gobernador-corregidor de Manila, ha sido nombrado el Sr. D. Juan Bautista Martínez, coronel castellano de la fuerza de Santiago, y alférez real del excelentísimo ayuntamiento.

Deben haberse elevado ya á la superioridad los planes, presupuestos y demás necesario para dar principio á las obras de la importante carrera general del Sur en las islas Filipinas.

Con arreglo á las órdenes del gobierno ha publicado la *Gaceta de Manila* la instrucción por la cual han de regirse los jefes y funcionarios de la administración económica en las provincias de Albay, Camarines, Zambales, Batán y otros que se hallan en sus mismas circunstancias, para el acopio del tabaco cosechado por los indios que pueblan los montes de la comprensión de dichos distritos. Antes se hacia esta operación por el cuerpo de carabineros.

El 19 de marzo se ha inaugurado con gran solemnidad en Manila la casa de Medina.

Para remediar en lo posible la crisis monetaria en las islas Filipinas, la autoridad superior ha acordado se reciban en todos los estancos y demás dependencias recaudadas de fondos del Estado las pesetas y reales de vellón españolas, que hasta la presente no eran admitidas en circulación.

La junta de aranceles trabaja activa-

mente en la reforma de los que hoy rigen en las aduanas de las islas Filipinas, en cumplimiento de una solemne disposición que previene se lleve á efecto dicha reforma en el sentido más liberal posible.

El ayuntamiento de Manila trabaja activamente para surtir de aguas potables á aquella capital.

Porque *LA CORRESPONDENCIA* denunció el hecho positivo ce que hay personas interesadas en que España se desangre por medio de una guerra en África ó en América, *El Contemporáneo* de ayer supone, que el gobierno obra bajo la impresión del miedo, que será capaz de renunciar á todo conato de guerra por temor de que la Gran Bretaña tome cartas en el juego, y que pesa sobre nosotros una amenaza que nos ata las manos y nos impide tomar satisfacción cumplida de la ofensa que supone el menor prejuicio de la fe jurada.— Esto dice *El Contemporáneo*, y por cierto que debemos darle las gracias por la importancia que da á la menos intencionada de nuestras palabras; pero ya que así lo hace, ya que cuanto venimos diciendo sobre África, se repite y se comenta y sirve de punto de partida á toda clase de cálculos y de acusaciones, manifestámos á *El Contemporáneo* y al público, para fijar el estado actual de nuestras cuestiones con Marruecos:

1.º Que ni por un momento el gobierno marroquí se ha negado á cumplir los tratados, hasta donde alcanza la posibilidad humana y el estado de aquel país.

2.º Que parece poco menos que imposible que el gobierno marroquí entregue dentro del mes de mayo los noventa millones que ha ofrecido.

3.º Que temiendo llegue este caso, nuestro gobernador ha tomado sus medidas para asegurar, sea como quiera, todas las ventajas que España tiene derecho á obtener en Marruecos.

4.º Que siempre que el gobierno marroquí dé las convenientes garantías para el pago de lo que adeuda, é indemnice de la tardanza del cobro de lo restante de un modo satisfactorio para la honra nacional, España no empezará una nueva guerra para apresurar el pago de cantidades que no necesita su Tesoro.

5.º Que se equivoca *El Contemporáneo* cuando dice que el gobierno se contentará con cualquiera cosa; siendo posible que obtenga mas de lo que creen las oposiciones.

6.º Que es completamente falso que la Inglaterra se haya mezclado ni mezcle, directa ni indirectamente, en la cuestión que tenemos con los marroquies; y que es completamente seguro, que para resolver esta cuestión el gobierno no mirará mas que al interés del país y á la honra nacional.

Y 7.º Que si el gobierno español desea la paz y la procura, y la espera con grandes y posibles ventajas para el país, ni teme la guerra ni se halla desapercibido para emprenderla en el caso no esperado en este momento, de que Marruecos *falte á la fe de los tratados*.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 15.

Cartas de Tetuán del 13, recibidas hoy en esta plaza, aseguran que todo está por allí tranquilo.

Anoche entró una fragata de guerra anglo-americana, y hoy ha cambiado sus saludos con la plaza.

Tolón 15.

La escuadra, que estaba dispuesta ha recibir orden de apresajar para el 20 con trasportes de vapor para traer á Francia las tropas de Siria.

Marsella 15.

Noticias de Roma del 11 dicen, que al presentarse en uno de los teatros José Bonaparte y dos individuos de su familia, fueron vitoreados por los espectadores. También dicen, que el cardenal Grassi, ha sido enviado por el gobierno pontificio á Francia.

Milan 15.

Según la *Perseverancia*, en la frontera de la Rumanía ha sido preso un eclesiástico portador de papeles políticos de importancia. La *"Italia"* desmiente los rumores de modificación ministerial.

París 15.

Ayer ha habido una empieza discusión en el Senado, con motivo de las peticiones de los cristianos de Siria que reclaman no ser abandonados por las tropas francesas. La mayor parte de los oradores se han pronunciado á favor de los peticionarios contra el dictamen de la comisión, y á propuestas de Mr. Billaut, hoy continuarán los debates.

Las dos fragatas de helice que van á constar en Inglaterra para la armada española se llamarán la una *Patria* y la otra *Araviles*. Las dos que van á construirse en Francia, también para la armada española, se llamarán la una *Numancia*, y la otra *Gerona*. La construcción será dirigida á inspección constante por ingenieros españoles de marina, comisionados al efecto; asistirán á ella y vigilarán sus pormenores los mismos jefes de la armada que están nominados en el plan de sus trabajos al capitán general Sr. Lemery.

La junta de aranceles trabaja activa-

tán nombrados para comandantes de dichos buques, y darán al ministerio de Marina un parte señorial del estado en que se encuentran los trabajos; un jefe del ramo de contaduría de marina se instalará en cada uno de los puntos de construcción para llevar la contabilidad y hacer los pagos. Los buques serán entregados en el término de 16 meses, y los contratistas han garantizado el cumplimiento de sus compromisos con la responsabilidad de una casa de comercio.

Ayer se ha celebrado en las praderas de San Isidro del campo, la tradicional romería en memoria del Santo patron de Madrid. Un día delicioso y una temperatura templada convocaban á gozar de esta fiesta popular, donde tienen representación todas las jerarquías sociales. La concurrencia ha sido inmensa, así de carrozas, como de gentes de pie, presentando aquel sitio, tan árido y solitario en los días comunes, un golpe de vista pintoresco y animado. No sabemos que la natural alegría de la fiesta haya sido turbada por ningún incidente desagradable.

Según noticias que de recibimos de Aranjuez ayer tarde, ha sido trasladada procesionalmente la Virgen de las Angustias desde el convento de San Pascual á su capilla en la iglesia de Pages. A esta ceremonia, que se ha celebrado con extraordinaria solemnidad, han asistido todas ó casi todas las personas notables que en el Sitio, y al lado de S. M. , que han asistido á la función religiosa con que tal dia como ayer se festea á la Virgen todos los años.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 600 fanegas de trigo de 49 á 53 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 377 fanegas. La cebada se vendió de 22 á 23 rs. y la algarroba á 27 1/2 rs.

La comisión nombrada para procurar la construcción del ferro-carril de Villanueva y Geltrú ha dirigido á S. M. la Reina la siguiente comunicación:

SEÑORA.—Los infrascritos fabricantes, propietarios y comerciantes de la villa de Villanueva y Geltrú, provincia de Barcelona, comisionados hombrados por dicha villa y la de Sitges y demás pueblos del litoral entre Tarragona y Barcelona para gestionar lo conducente al logro de un ferro-carril que los atraviese á todos y salve sus cuantiosos intereses altamente comprometidos, puestos á los reales pies de V. M., rendidamente la esperan; que en 15 y 25 de octubre del año pasado tuvieron la alta honra de acudir á la maternal solicitud de V. M. llamando su soberana atención sobre la conveniencia y necesidad de que el ferro-carril que el gobierno de V. M. está autorizado para conceder á D. Magín de Grau y D. Jaime Ceriola entre Tarragona y Barcelona, pase por los pueblos que los exponentes representan. Posteriormente por medio de una luminosa memoria que publicaron, y de la cual tuvieron la señalada honra de depositar en las augustas manos de V. M. dos ejemplares, dos de los infrascritos comisionados, que fueron en esa corte, en la tarde del dia 8 del pasado febrero, acarreados de patenteizar la razón que les asiste á estos pueblos en aquella pretensión y dejaron probada en todos terrenos la preferencia que merece el trazado de dicho ferro-carril por la costa sobre el del interior. Por ultimo, y por si alguna duda sobre el particular hubiese pedido quedar á V. M. y á su ilustrado Gobierno, la junta consultiva de caminos, canales y puertos, á cuyo informe se pasó la cuestión con arreglo á la ley, lo ha emitido también, después de largas y conscientes deliberaciones, en favor de la propia pretensión de estos pueblos exponentes; siendo muy de notar en esto, por la luz que arroja sobre la marcha del asunto, que según se tiene entendido, si bien este cuerpo consultivo presentó solo una mayoría de un voto en cuanto á su cantidad numérica, presentó de mucha mayor importancia en calidad, desde el momento que los mismos que votaron en favor del trazado por el interior, excepto dos, no consideraron conveniente sin embargo suscribir un voto particular, en el que por lo tanto debiesen estamparse, bajo su firma, las razones y cálculos que á votar en aquel sentido les impulsaran.

Resulta pues, señora, que si motivos tan fuertes como los que sostienen los exponentes para acudir á V. M. en su solicitud de la alta justicia, que necesitan sus grandes intereses comprometidos, mayor la tienen ahora en que se la ha declarado ya el primer cuerpo consultivo del Estado en el ramo de que se trata.

Y es en nombre de estos intereses que vienen los exponentes á reclamar la angustia protección de V. M., porque de intereses y solo de intereses deben hablar para defender su propósito, los que abogan por el trazado del interior.

En efecto; para estos nunca han existido razones de preferencia en el trazado, nunca han hecho grande empeño como yo, sino como medio, en acreditar que su proyectada linea tenga mejores condiciones topográficas que la que sostienen los exponentes, ni han querido prestar atención á que se a mas corta, de mas fácil construcción, conservación y explotación la una que la otra; para el uso únicamente ha existido la cantidad numérica monetaria que se ha invertido en el que llaman «magnífico» camino de Martorell, magnificencia que se quiere que paguen todos menos los que por su capricho y fines particulares la emplearon; y ante la concreta cifra de unos cuantos millones que tienen que pagar no les producen 187,000 \$1 en la comisión en el año 1851.

V. M. rendidamente suplican se digne disponer que el ferro-carril de Tarragona á Barcelona que el gobierno de V. M. está autorizado para conceder á D. Magín de Grau y D. Jaime Ceriola ó sus habientes pase por las poblaciones exponentes; úicamente y en el inesperado caso de que se conceda á la sociedad de Martorell autorización para empalmar con su ferro-carril y como una vía particular otro nuevo ferro-carril hasta Tarragona, por la ya sola y única consideración de los intereses creados, para salvar en realidad los aspetabilismos y otras comprometidos de las poblaciones exponentes, se digne

can, ó no produzcan á otros el luero que desean, olvidan todo lo demás y quieren que todos los demás lo olviden con ellos, bajando la cabeza tan sólo ante su durado idolo.

Pero si á los mas sanos principios hemos de renunciar, si de las mas acertadas consideraciones hemos de prescindir, y sola y exclusivamente á la parte de intereses creados debemos reeunirnos, también en este terreno admiten los exponentes la lucha, como lo han acreditado en sus anteriores exposiciones y escritos.

Y con sobera de razon, señora; porque qué significan, como otras veces se ha dicho, unos cuantos millones invertidos en lujosas estaciones, especie de palacios encantados que esperan quien los ocupe, en grandes puentes, costosos túneles y vías dobles como no cuentan aun las mismas líneas generales en explotación, para servir una linea particular que ni aun el tráfico por carrozas ordinarias ha podido absorber en los pueblos que atraviesa? Qué significan, repetimos, unos cuantos millones que solo podrán hacer que no sean más ricos de lo que lo son los que los gastaron, en comparación de los muchos mas millones que valen las siete fábricas de hilados y tejidos al vapor de Villanueva y Sitges, las de fundición, fabricación de vidrio, de gas, moltura de granos y drogas, el grandioso acueducto de S. A. R. el principe Alfonso destinado á dar próximamente movimiento á varios otros importantes establecimientos, y el sinúmero de habitaciones que se han debido construir para el uso de los operarios, millones que no solo harían ser mucho mas pobres de lo que lo son á los que los desembolsaron, sino que arrastrarían en su caída tantos centenares de hoardos trabajadores como en ellos hallan su ocupación y sustento?

Porque, no hay que dudarlo, señora: que la sociedad del ferro-carril, llamada del Centro, no empalme con su linea la que deba ir de Tarragona á

disponer así mismo la simultánea presentación a las Cortes por el gobierno de V. M. del oportuno proyecto de ley, ratiendente el cual se autoriza a los pueblos espontáneos y en su representación a los Sres. D. Juan Samá, D. Pablo Soler y D. Rafael Masó que al efecto lo tienen solicitado sin subjeción, para construir el ferro-carril de Tarragona a Barcelona por la costa, de cuya bondad y preferencia como linea general ha juzgado ya la Junta consultiva de caminos, canales y puertos, autoridad la más competente en la materia.

Gracia que de la inagotable munificencia de V. M. se prometen alcanzar los espontáneos.

El Cielo guarde los preciosos días de V. M. por largos años para felicidad de la monarquía.

Señora: — A. L. R. P. D. V. M. — Villa-nueva y Geltrú 5 de mayo de 1861. — (Si-guen las firmas.)

Ha salido de Manila con dirección á Europa, el regente de aquella audiencia don Martín Galiano, con su familia.

En un martillo de París hubo el dia 11 una verdadera lucha con billetes de banco para conquistar un manuscrito en cuarto vitela, que no es otra cosa que un misal del siglo XV, procedente de la abadía de San Lo de Ruan, encuadrado en terciopelo color amarillo con hermosos broches de la época, enriquecido con 58 delicosas miniaturas que representan los monumentos de Ruan en el siglo XV. Este precioso manuscrito se adjudicó en 100,000 rs.

En el primer teatro dramático de la Francia, aparecerá muy pronto una linda comedia nueva de Leon Gozlan titulada, *La lluvia y el buen tiempo*, la cual acaba de representarse en una reunión particular, en casa de Jules Sandeau, distinguido escritor, y después, al dia siguiente, en las Tuilerías, delante del emperador, la emperatriz y toda la corte, con el éxito mas completo.

El corresponsal en Madrid de *El Español de Ambos Mundos*, dice que los tribunales españoles tienen orden de proceder con la mayor medida en las causas formadas por motivos de propaganda religiosa, y que cuando estos procesos hayan salido de la situación en que se encuentran, el gobierno dará completa cuenta de ellos a las Cortes, para que la opinión dentro y fuera de España se ilustre sobre esta cuestión.

En Sevilla está alcanzando grandes triunfos en las *Visperas sicilianas*, la señorita Pech, que canta dicha ópera coa Bucardi, Pacini y Selva. En las cuatro representa-

ciones dadas hasta el 13, se la había hecho repetir el bolero del quinto acto, en medio del mayor entusiasmo, arrojándole en la última palomas y flores que cubrían literalmente la escena.

En el teatro imperial del Circo, en París, se está representando un drama titulado: *El Elefante del Rey de Siam*, en el cual es el héroe principal un hermoso e inteligente elefante negro, que presenta ramilletes de flores á las damas, con el estremo de su magnífica trompa, les entrega billetes, se convierte a oír un arpa, toca la campana para pedir la comida, abre un cofre, quita una corona real sobre la cabeza de un actor y la coloca suavemente sobre la de otro; ahoga una serpiente sagrada que va á devorar á una princesa joven y bella, se deja servir por un mono de un palmo de alto, y baila, en fin, en un círculo formado por doce muchachas como doce soles.

Según dicen los periódicos ingleses, minister Seward ha presentado al Sr. Tassara, ministro español, la protesta del gobierno de los Estados Unidos contra la reincorporación de Santo Domingo, recordándole al mismo tiempo, que la política de los Estados Unidos con España ha sido siempre amistosa. Se habían trasmítido copias de esta protesta á las legaciones de Inglaterra y Francia.

La semana última fué tan escasa en operaciones para la plaza de Santander, que anexas se hicieron algunas y todas de poca importancia. Los precios de las harinas siguen firmes, no bajando de 17 y 17 1/2 reales arroba.

Un periódico artístico de Nápoles dice, que la apreciable cantante, señora Medori, tiene la desgracia de acudir á los teatros que se inciendian. Cuando la Medori fué a Nápoles, se quemó el Teatro Nuevo; cuando llegó á Barcelona se incendió el del Liceo; ahora ha marchado á Bruselas, y sabido es el incendio de este teatro.

El 12 se verificó en Santander la exposición pública de toros, por comarcas, adjudicándose los premios á los criadores que presentaron mejores reses. Entre las que se expusieron habían algunas magníficas, y dignas de figurar entre las mejores de su clase.

La población de Villanueva y Geltrú

cuenta en la actualidad con 12,227 habitantes, de los cuales 4,900 saben leer y escribir. En las escuelas y otros establecimientos

El despacho de Saigón del 2 de

junio, informa que el número de habitantes de la población es de 12,227.

— Al fin vivo! — Dijo mi... — exclamó.

— Si, pero no hay que entregarse á la alegría, repuso el médico, porque aun ignoramos el sitio y la extensión de la lesión, y por consiguiente no podemos saber lo que resultará.

En el instante principió á romper los vestidos para examinar con más prontitud la herida, de Campoverno, que yá despues de reconocerla, dijo que era de gravedad, puesto que estaba interesada el pulmón profundamente, pero que sin embargo no era mortal.

Ayudado de D. Enrique trató el médico de registrar el pequeño frasco, y creyó que tenía á la cabecera

el santo ungüento, y al punto al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

gun tiempo de infructuosa exploración sacar de la herida

una lajota, como él la llamaba, y puro al cabo de al-

un momento, llamó a su criado para que saliera inmediatamente por el médico del pueblo, á fin de atender al estado lamentable en que se encontraba su amo. Pero antes de que pudiera darle las órdenes convenientes, se presentó el facultativo preguntando por D. Enrique de Samá.

— Servidor de Vd., — se apresuró a decir este, maravillado de que supieran su nombre en aquel pueblo.

— Soy el médico de este Señorío, y habiendo sido llamado para asistir á un enfermo que, según me han dicho, está en esta posada, he volado á cumplir mi deber, presentándome á quien me han dirigido, y que sin duda, es Vd.

— No, señor, yo no estoy enfermo; pero se trata de

salvar la vida á un desgraciado, á quien persigue la fatididad. En este instante me ha sido herido de un balazo que

él mismo inadvertidamente se ha dado, cayendo en estas imprecisiones. Tendré la bondad de pasar, y le verás.

Entraron D. Enrique y el facultativo en el cuarto en que Yácha, éste Campoverno. Luego que el uno oyó el golpe de aquél, fijó en él que parecía cada vez, escuchando con lápiz sobre su rodilla, una receta que encargó llevársela inmediatamente á la botica.

ANUNCIOS.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION de capitales, dotes, rentas vitales. COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. DREDENCION DEL servicio militar. Autorizada por Real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Exmo. Sr. duque de Abrantes, gran-
de de España y senador, presi-
dente.

Exmo. señor conde de Isla Fernandez
senador.

Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abo-
gado.

Sr. D. Martin García Loygorri, pro-
pietario y brigadier de ejército.

Exmo. Sr. D. Pedro Tomás de Cór-
doba, marqués de Casa-Córdoba,
proprietario.

Sr. D. Ramón Vela Hidalgo, pro-
prietario.

Director general. Exmo. é ilmo. Sr. D. Ramón Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Oribe.

NÚMERO DE IMPONENTES.—SESENTA UN MIL SETECIENTOS.

CAPITALES SUSCRITOS.—DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES.

TÍTULOS COMPRADOS.—CIENTO CINCUENTA Y SIETE MILLONES.
El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta ope-
ración han venido a participar de sus beneficios, y los resultados lison-
eros que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de
hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con enajenación de capital e intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.

Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.

Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan:

- 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido.
- 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel.
- 3.º En los capitales e intereses de los fallecidos.
- 4.º En los intereses de los fallecidos que no enajenaron sus capitales.
- 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas.
- 6.º En las cantidades abandonadas por no presentación de documentos.

Se admiten suscripciones en Madrid en la Dirección general, carrera de San Jerónimo, núm. 34, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

PARA LOS FORASTEROS.

GUÍA EN LOS ESPECTACULOS DE MADRID, CON ONCE LÁMINAS.
Se vende a 6 rs., Puerta del Sol, números 5, 7, 9 y 11. A provincias franco, por 7 rs.

(1) Al instante decor de mediana y cifra del colegio de Cáiz don Juan Cobos lemos, otro referido en caso anterior al que supone mos en Campaña, que nació en una villa, y de cuya edad estuvo encauzado, si la memoria no nos engaño, uno de los catálogos de quel colegio.

CAJA DE SEGUROS

SEGURIDAD MUTUA DE QUINTAS

ESTABLECIMIENTO DE MELLADO,

CAPITALES A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION.

Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. á prima fija á un niño de edad de cuatro á quince años, dan derecho á la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Cuarto mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de cuatro á cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

SEGUROS DE QUINTAS.

Cuarto mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de cuatro á cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Cuarto mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de cuatro á cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

NOVÍSIMA Y COMPLETA

COLECCIÓN DE MUESTRAS

DE LETRA ESPAÑOLA,

señaladas por S. M. para que sirvan de modelos en todas las escuelas elementales, superiores y normales de España y Ultramar, según la real orden inserta en la «Gaceta» de 20 de noviembre de 1852.

DÉCIMA NUEVA EDICIÓN, CORREGIDA Y AUMENTADA, CON MUCHOS MODELOS DE LETRA CURSIVA,

D. ANTONIO ALVERÁ DELGRÁS,

CALIGRAFO GENERAL, ESCRITOR DE REALES CEDULAS, PROFESOR DE LA ESCUELA NORMAL CENTRAL, AUTOR DE MUCHAS OBRAS DE EDUCACION APROBADAS POR EL ILUSTRE CONSEJO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA, Y PREMIADO POR S. M.

ESTA NUEVA colección de muestras es la más completa y la más barata de las publicadas hasta el dia, cuyos modelos (de escuela Torriana), son los más a propósito para llegar á escribir letra cursiva, gallarda y liberal.

Se vende en Madrid en la librería de Hernando, calle del Arenal, nú-

mero 11, al precio de 6 rs. cada colección encuadrada, y á cuatro cuartos cada muestra suelta.

A los señores profesores y libreros que tomen por su cuenta de 10 colecciones en adelante, se les hará una rebaja de 12 por 100, y mayor si comprasen cantidad crecida. Los pedidos se dirigirán al editor D. Alonso Gullón, calle del Pez, número 40, ó a D. Victoriano Hernando, Arevalo, número 11.

MANUAL DE AGUAS.

Recopilación de la legislación de aguas, aplicación práctica de la misma y atribuciones de la administración y tribunales, conforme las decisiones dictadas á consulta del Consejo Real. Se vende en Madrid, librería de Baylli-Baylliere, á 7 rs., ó remitiendo el importe en sellos al autor D. Fermín Abella, Huesca.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, crucos, relojes, sillas, guarniciones y pianos, en cambio, y da generos de sedería, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos el portero de la calle de Carreras, núm. 41, esquina a la plaza del Angel.

EN UN PRIMER PISO DE una calle céntrica y principal, cuya casa no es de pupilos, se cede una sala y gabinete bien amueblado.

En el kiosko de la Red de San Luis darán mas señas.

BUENA OCASIÓN.—VENTA De un espacioso parador y casa que tiene adjunta, destinada para fondo.

A voluntad de sus dueños se vende el que existe en el real sitio de San Lorenzo del Escorial y su calle de San Anton, señalado con el número 15: este libre de toda carga. En la calle del Gobernador, número 26 del referido sitio, y en Madrid Corredora Baja de San Pablo, número 28, cuarto principal, darán razón de su precio y oíran las propuestas de compra que se hagan.

Las misas que de costumbre se celebran en la posticia y real iglesia hospital de Italianos, serán aplazadas el dia 16 por el alma del señor brigadier D. Calisto Artaza y Aguirre (Q. P. D.), que falleció en Tetuan en igual dia del año pasado.

ECCIONES DE INGLÉS POR El breve método de Ahn. Pontejos, 10, cuarto cuarto derecha. Se enseña el español á los extranjeros.

EN EL TALLER DE COCHES de D. Matías Sanchez, Atocha, 123, se venden una carretilla, una berlina, tres troncos de guarniciones, una de ellas con hebilla dorado, y una de limoneras.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilarión de Zuleaga.

SE HA REPARTIDO EL PRIMER cuaderno del segundo tomo de la Historia política y parlamentaria de España, que con tanta aceptación está publicando el señor Rico y Amat, despertando su lectura sumo interés, por referirse á los notables y dramáticos acontecimientos de la revolución de 1820.

Tiempo es ya de que nuestros lectores sepan el estrago que produjo en D. Carlos el plomo mortífero, arrojado con tan fatal acierto de la pistola que diezmaron ampliamente maestros, pero fué para convencer de que distaba ya tanto de él, que era imposible alejarlo, teniendo como tenía precisión de cuidar á su querido enfermo. Al cabo de un mes, D. Enrique salía con D. Carlos de Campofhemoso, que principiaba á convalecer después de un padecimiento de los mas crueles, en un coche puesto corrientemente. La herida estaba casi cicatrizada, y aunque débil, ya no se sentía tan caido que no pudiera dar algún paseo, siquiera fuese corto, ayerado en el brazo de su inseparable y cariñoso amigo. Todavia le quedaba, sin embargo, una gran molestia en el pecho que el facultativo opinó iba disminuyendo con el tiempo y quedaría perfectamente curado.

Llegaron a Madrid los dos amigos sin que les ocurriera á reproducirse todos los síntomas en el enfermo don Carlos hasta el estremo de creer el doctor que le asistía, uno de los mas célebres de la corte, que, según su parecer, principiaba á desarrollarse una pulmonía, puesto que la herida continuaba bien, y solo habían reaparecido los padecimientos en la respiración. Un dia, mientras el médico le estaba preguntando acerca de su estado, pidióle Campofhemoso un fortísimo ataque de tos, que por su violencia, segun despues expresó el mismo, creyó se le saldría el pecho en pedazos, y el facultativo le vió en inminente peligro de ahogarse. Pero nada de esto sucedió: después de grandes esfuerzos, arrojó el paciente en la expectoración (1) pedazos de trapo que se distinguieron bien distintamente, y que, como dijo el médico, eran restos de los vestidos que arrolló la bala, y que no fueron estrados con este.

Pocos días despues estaba completamente restablecido, pues el esposo de Adela, las consternadas hijas de su amo, y el médico que le atendió, se mostraron contentos con el resultado.

Señorito... digo la verdad.

Pues verte!

Sin regalar la luz?

No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —volvió á preguntar Ricardo, sin entender siquiera lo que Carlos decía.

—Yo... señor... nada.

—No me engañes, dime la verdad ó estás perdido; —decía Ricardo temblor de ira y acrecentándose mas y mas al punto de críos.

—Pero... señorito... digo la verdad.

—Pues verte!

—Sin regalar la luz?

—No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —volvió á preguntar Ricardo, sin entender siquiera lo que Carlos decía.

—Yo... señor... nada.

—No me engañes, dime la verdad ó estás perdido; —decía Ricardo temblor de ira y acrecentándose mas y mas al punto de críos.

—Pero... señorito... digo la verdad.

—Pues verte!

—Sin regalar la luz?

—No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —volvió á preguntar Ricardo, sin entender siquiera lo que Carlos decía.

—Yo... señor... nada.

—No me engañes, dime la verdad ó estás perdido; —decía Ricardo temblor de ira y acrecentándose mas y mas al punto de críos.

—Pero... señorito... digo la verdad.

—Pues verte!

—Sin regalar la luz?

—No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —volvió á preguntar Ricardo, sin entender siquiera lo que Carlos decía.

—Yo... señor... nada.

—No me engañes, dime la verdad ó estás perdido; —decía Ricardo temblor de ira y acrecentándose mas y mas al punto de críos.

—Pero... señorito... digo la verdad.

—Pues verte!

—Sin regalar la luz?

—No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —volvió á preguntar Ricardo, sin entender siquiera lo que Carlos decía.

—Yo... señor... nada.

—No me engañes, dime la verdad ó estás perdido; —decía Ricardo temblor de ira y acrecentándose mas y mas al punto de críos.

—Pero... señorito... digo la verdad.

—Pues verte!

—Sin regalar la luz?

—No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —volvió á preguntar Ricardo, sin entender siquiera lo que Carlos decía.

—Yo... señor... nada.

—No me engañes, dime la verdad ó estás perdido; —decía Ricardo temblor de ira y acrecentándose mas y mas al punto de críos.

—Pero... señorito... digo la verdad.

—Pues verte!

—Sin regalar la luz?

—No, pero no taras.—Y antes de dar lugar á que el trueno de entrar —contó el pobre hombre, todo temblor, pensando haber llegado su ultima hora,— y —venía á avisar que está la cena...

—¿Qué has oido? —